

# « La formation a renforcé notre projet forestier avec les enfants. »

« Rassembler la famille autour d'un repas, c'est bien. Autour d'une forêt c'est mieux ! »



Christophe GUYARD

Christophe GUYARD a des bois dans le Gâtinais. Il a suivi cet été le cycle d'initiation à la gestion forestière avec sa femme, ses 4 enfants et conjoints. Un projet réfléchi, qu'il nous confie.

## Présentez-vous

Je suis chef d'entreprise industrielle. Je suis devenu propriétaire de 111 ha de chêne il y a 39 ans au décès de mon père. Ils sont gérés depuis longtemps par des experts forestiers, qui m'ont beaucoup apporté. À 19 ans, je suivais les stages du CRPF, du GEDEF, des jeunes forestiers... et je lisais beaucoup. J'ai ainsi acquis des connaissances théoriques que je partageais en forêt avec les experts.

Cela m'aidait à communiquer avec eux, **comprendre la gestion** proposée, débattre et prendre les bonnes décisions.

En 1980 nous avons abandonné le taillis sous futaie pour la futaie par régénération naturelle. Plus tard j'ai souvent exposé à mes enfants cette technique novatrice à l'époque, sans les sentir vraiment impliqués.

## Comment les avez-vous entraînés dans cette formation ?

L'an passé j'ai suivi un Fogefor sur la transmission. J'ai eu l'opportunité d'acquérir une forêt à côté de la nôtre. Je voulais la léguer aux enfants dès l'achat par donation. J'ai donc créé un **Groupement Forestier (GF)** entre eux. J'en suis le gérant. Les recettes sont réinvesties dans la forêt (travaux forestiers, desserte...). Le projet a plu aux enfants et je leur ai proposé que nous nous formions ensemble. Pour ce Fogefor de 4 jours, tous ont joué le jeu: ils sont venus de Chine, du Qatar... C'était formidable!

## Qu'en avez-vous tous tiré ?

C'est amusant de se retrouver sur les bancs de l'école avec ses enfants! Ils

ont trouvé la formation dense; en 4 jours on traite de sujets techniques, juridiques, économiques, fiscaux... en salle et en forêt, avec de très bons supports.

Depuis, ils sont « **accros** »! Ils voient la forêt autrement, ils essaient d'identifier les essences, les peuplements, la gestion...

Nous devions justement renouveler le Plan de Gestion de leurs bois. Je leur ai soumis pour qu'ils se l'approprient. Ils ont rencontré l'expert avec moi, lui ont posé beaucoup de questions... Je les informe de toutes les décisions: la forêt c'est **par eux et pour eux**. Le GF impose une assemblée générale par an et c'est très bien: je leur présenterai un vrai rapport d'activité. Ce sera un plaisir.

Je tire de cette expérience un **projet familial**, inscrit dans le temps. J'ai reçu ma forêt de mon arrière-grand-père et je dois la donner. Nous ne sommes que des maillons. Ca ne sert à rien d'avoir des bois si on ne partage pas avec ses enfants.

Propos recueillis par Christine POMPOUGNAC  
Ingénieur au CRPF

## PROCHAINE FORMATION

### COMMENT TRANSMETTRE SON PATRIMOINE BOISÉ ?

Transmettre sans diviser. La création d'un Groupement Forestier a-t-elle de l'intérêt et comment faire ?

**Dates** : 2 samedis à l'automne (stage sur 2 jours)

**Lieu** : Orléans

**Prix global** : 60 €/personne

## Formez-vous sur [jemeformepourmesbois.fr](http://jemeformepourmesbois.fr)

**Contact** :

Antoine de LAURISTON  
(FOGEFOR du Centre) :

02 38 53 78 04 - 06 14 52 88 38

ou [fogeforducentre@crpf.fr](mailto:fogeforducentre@crpf.fr)



Christophe GUYARD et sa famille ont suivi tous ensemble le Fogefor d'initiation cet été.